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ТЕМАТИКА УЗБЕКИСТАНА НА СТРАНИЦАХ РОССИЙСКИХ
СМИ

Российские средства массовой информации с большим интересом отслеживают происходящие в
нашей  стране  преобразования,  анализируют  новые  тенденции  в  ее  внутренней  и  внешней
политике.

В частности, официальный печатный орган Правительства Российской Федерации «Российская
газета»  опубликовала  серию статей,  посвященных  визиту  Президента  Республики  Узбекистан
Шавката Мирзиёева в Республику Беларусь 31 июля-1 августа текущего года.

В  статье,  озаглавленной  «Минск  обозначил  приоритетные  направления  в  сотрудничестве  с
Ташкентом» подчеркивается,  что актуальные вопросы регионального и глобального характера,
перспективы совместной работы в рамках Содружества Независимых Государств были в центре
внимания во время официального визита Президента Узбекистана Шавката Мирзиёева в Минск.

По мнению журналистов, у Беларуси и Узбекистана есть взаимное стремление к разностороннему
развитию  диалога.  А  расширение  прямых  экономических  и  гуманитарных  контактов  между
областями, предприятиями, гражданами обеспечит качественное укрепление межгосударственных
связей. «Минск и Ташкент всегда связывало нечто большее, чем просто дружественные отношения.
Это – симпатия, основанная на присущих двум народам трудолюбии, любви к земле, стремлении к
миру и созиданию», - убеждена «РГ».

В  репортаже «Беларусь  и  Узбекистан  заявили  о  дальнейшем росте  отношений»  обозреватели
отмечают, что за последние годы наша страна совершила качественный прорыв в диверсификации
национальной  экономики,  созданы  новые  отрасли:  автомобилестроение,  нефтегазохимия,
производство сельхозтехники. В этой связи,  на взгляд редакции, неудивительно,  что Беларусь
готова расширять сотрудничество с  Узбекистаном,  в  том числе путем реализации совместных
инвестиционных проектов.

«Независимая газета»  дает высокую оценку региональной политике руководства Узбекистана.
Журналист  издания В.Панфилова на  примере отношений с  Кыргызстаном констатирует,  что  в
последние годы отношения между Ташкентом и Бишкеком приобрели теплый и конструктивный
характер. «В частности, переговоры по делимитации государственной границы идут в рабочем
режиме и внушают оптимизм обеим сторонам… Более 90% границы уже согласовано», -говорится в
публикации. Все это, убеждена корреспондент, способствует улучшению «регионального фона» в
Центральной Азии.

В  очередном  выпуске  программы  «Вести.  Экономика»  (телеканал  «Россия  24»)  ведущие
ознакомили аудиторию с некоторыми макроэкономическими показателями развития нашей страны
в первом полугодии текущего года.

«Экономика Узбекистана в первом полугодии 2019 года выросла на 5,8% в годовом выражении, что
превысило  прогнозные  показатели,  –  сообщили  журналисты.  –  Инфляция  в  январе-июне  на
потребительском рынке республики составила 5,6%.  Это  также ниже ожидаемых прогнозов  и
показывает эффективность проводимой денежно-кредитной политики».

Обозреватели информирует, что в стране создан Экономический совет по обеспечению реализации
«Дорожной карты» основных направлений структурных реформ Республики Узбекистан на период
2019-2021  годы.  Основной  его  задачей  является  разработка  стратегий,  концепций,  программ,
подходов  и  других  документов  по  конкретным  направлениям  «Дорожной  карты  реформ»  в



2

экономическом секторе с привлечением Международной экспертной группы. «Совет возглавляет
Премьер-министр страны Абдулла Арипов».

Информационное агентство «Regnum» разместило на своем веб-сайте аналитическую статью,
посвященную перспективам развития ювелирной отрасли Узбекистана.

Производство ювелирных изделий является сферой металлургической отрасли – одной из ведущих
отраслей экономики республики, говорится в публикации. На сегодняшний день вклад металлургии
в ВВП Узбекистана составляет 7,6%, объем экспорта металлов – 8,2% от общего объема экспортных
поставок. Кроме того, сектор оказывает значительный мультипликативный эффект на смежные
отрасли экономики.

Авторы  дают  высокую  оценку  проводимой  в  нашей  стране  работе  по  ускоренному  развитию
ювелирной отрасли. Сообщается, что Президент Шавкат Мирзиёев в мае подписал указ «О мерах по
ускоренному развитию ювелирной отрасли в Республике Узбекистан», а с 1 июля 2019 года в стране
введен  порядок,  при  котором  отечественным  производителям  даны  беспрецедентные,  по
сравнению  со  старыми  национальными  нормами,  возможности  развивать  эту  сферу
металлургической отрасли. В частности, имеющие лицензию на производство ювелирных изделий,
могут  теперь  самостоятельно  осуществлять  опробование  и  проставление  на  производимые
ювелирные изделия оттисков знака пробы, самостоятельно продавать свою продукцию, а также
скупать у населения лом драгоценных металлов, драгоценных камней и изделий из них.

Создаваемые  благоприятные  условия,  пишет  «Regnum»,  заложили  крепкий  фундамент  для
динамичного роста отрасли. «По сырью в 2020 году добыча золота будет доведена до 150 тонн, а в
последующие годы республика будет наращивать объемы. Вместе с этим, производство продукции
с  высокой  добавленной  стоимостью  на  основе  имеющегося  сырья  –  драгоценных  металлов,
позволит увеличить экспортный потенциал в этой сфере». Отмечается важность запланированных
мер  по  созданию  готовой  ювелирной  продукции,  в  том  числе  создания  производственно-
технических  центров  ювелирного  производства  в  Самаркандской,  Андижанской,  Бухарской,
Ферганской,  Хорезмской  областях,  в  том  числе  с  участием  иностранных  партнеров.

Информационно-аналитический портал «EurAsia Daily» распространила новость об открытии в
Ташкенте первого IT-парка «с уклоном на экспорт рабочих мест».

По  информации  «EurAsia  Daily»,  первый  в  республике  Технологический  парк  программных
продуктов и информационных технологий состоит из трех блоков – коворкинг-центра, IT-академии,
лаборатории и отеля, а вскоре ожидается открытие филиалов по всему Узбекистану для развития
IT-предпринимательства в регионах.

«В новой структуре собираются реализовать программы бизнес-инкубации для вывода на рынок
перспективных  стартап-проектов.  Главной  задачей  парка  обозначено  создание
конкурентоспособной стартап-экосистемы с уклоном на создание новых экспортоориентированных
рабочих мест», - информирует портал.
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